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! ! ! !昨天是深圳第 !"届中国国际文化产业
博览交易会开幕日，前来观展的专业观众们
表示，上海展厅简洁不简单———噱头不多，干
货满满。相较其他展厅以丰富的实体产品为
载体，上海展厅里展现的，是这台生产出文化
创意内容的“发动机”如何高效运转。

这符合了文博会以博览交易为核心，全
力打造中国文化产品和项目交易平台，促进
推动中国文化走向世界的办展初衷。

基于深圳文博会是综合性文化产业展
会，昨天今天整场博览会面向的是专业观众，
上海代表团的“云端经验”备受关注。而根据
往年经验，明天到来的普通观众则会热衷观
摩可观可闻的实体产品。

澎湃直播传授新媒体直
播经验

上海参展展厅里讲究“以少胜多”，几乎
少有某一件特定产品、作品在现场达成面对
面的交易，但是一行文字、一条链接或者一个
二维码，将文化创意产业的成果输送到世界
各地的成功案例一语胜千言。

据国家新闻出版广电总局发布，上海报
业集团在国内报刊出版集团总体经济规模中
排名第一。在文博会上作为代表亮相的是由
澎湃新闻展示新媒体网络视频直播的采编导
播技术。

在两台可移动的迷你设备前，澎湃视频
直播总监赵昀向专业观众做了十几轮的介
绍：如今的小型轻便系统能够装进行李箱，供
采编随时移动、随时进入“战斗”状态。小黑盒
子 #$移动背包里装有 %张 &'(卡，吸纳各路
信号，视频音频收入解码后再输入导播台，供
非线剪接素材。这一套系统在今年年初的两
会新闻上已运用，全国观众可以在第一时间
感受新媒体的快、准、全。新闻网站的直播设
置了编辑、剪切和审核，一条新媒体新闻的诞
生，依旧离不开传统媒体的专业新闻素养。

上海报业集团新媒体融合发展“三二四”
布阵，向转型中的报业同行传经送宝。首先新

媒体布阵的“三”部分，是指解放日报的“上
观”、文汇报的“文汇”)**、新民晚报的“新民
邻声”，分别打造符合各自定位、传承历史文
脉、承载其整体转型的新媒体平台，使传统主
流媒体转型成为互联网上的主流媒体。“二”
部分，是指澎湃与界面这两个现象级新媒体
项目向平台级迈进。新媒体布阵的“四”部分，
主旨是四个新维度向新领域探索。分别是：第
六声（&+,-. /012）———新语言空间领域告诉
世界一个“日常中国”；摩尔金融———新商业
模式领域面向散户的投研服务平台；唔
哩———新技术应用领域面向 34 后的个性化
推荐移动阅读客户端；周到———新渠道拓展
领域上海市民的生活指南。

自贸区代表鼓励文创企
业走出去

庞大的深圳会展中心大 !号综合展厅面
积约 "万平方米，该馆是文博会展览内容最
丰富的展馆，容纳了全国各地政府组团为主
的展览方阵，展现我国文化创意产业重点领
域的发展成果以及文化体制改革最新成就。

国家对外文化贸易基地国家版权贸易基
地总经理任义彪向来往嘉宾们介绍上海自贸
区的基地，展位虽然不起眼，却让很多文化企

业逗留，今年准备举办
的 54多项国际级展会
颇具吸引力，在文博会
上，基地（上海）已是一
张叫得响的龙头文化名
片了。“依托自贸区建设，
进一步推进文化创意领域
扩大开放。以演艺娱乐、工艺美
术、创意设计、数字文化、文化旅游为
重点，鼓励文创企业走出去，力争在‘一带一
路’国家战略中发挥更大作用。”任义彪说。

任义彪表示，基地（上海）在推动中华文
化贸易走出去过程中的创新、探索、实践，已
经形成了有号召力的品牌效应。自贸区利用
在自贸区范围内的制度创新和开放政策，搭
建了国内第一个艺术品报税仓库、艺术品的
报税中心等举措深得人心。今后自贸区还将
扶持中小微企业建设，让借船出海的中华文
化走得更便捷，更高效。

此外，本届展会上海展馆 &($、东方明
珠、百视通、东方网机器人的增强现场交流，
通过 )6技术等创新项目和精品力作的实物
演示、展示和互动，为观众带来美妙和震撼的
体验，凸显上海参展团文化创新引领、融合发
展的魅力。 记者 乐梦融（本报深圳今日电!

为什么上海展厅值得逗留？
从深圳文博会看上海文化产业在!云端"飞翔

文化的
二度创作

! ! ! !在六七年前，全国曾有过 !44多个相亲节
目，大浪淘沙，《非诚勿扰》是坚持最久也最有
影响的。但最老牌的婚恋节目也走到了改版的
当口，“蝶变”在即。明晚全新亮相的《非诚勿
扰》，到底会交出一份怎样的内容答卷，彼此陪
伴一路走来，大概没有多少人比主持人孟非的
心情更加复杂了。日前，孟非在接受采访时坦
言，《非诚勿扰》是他职业生涯中最有感情的一
个节目，对于新版的推出，他自己也很忐忑。

谈改版!

初衷没变"情感仍浓
“对于新版的推出，诚实地说应该是很忐

忑的。但是我并没有重塑辉煌的想法，顺其自
然吧。”采访伊始，孟非诚恳非常。他说，“七年
时间对于一个国家的年轻人从代际角度考虑，
时间长度是不够的。我没有看出七年前和七年
后有什么不同。《非诚勿扰》的初衷没变，情感
仍浓，依然是通过青年男女的婚恋态度折射中
国社会的一个镜子和一扇窗口。”嘴里说带着
一颗平常心，但对于这次改版，孟非心里其实
还是底气十足的。

据了解，改版之后的节目，有意增加更多
年轻化的表达和形式，能否经受观众的检阅，
孟非倒是真的没底，“相亲类节目是人类情感
的刚性需求。我们要的不多，我们在行业里面
做到最好，有属于自己的一块蛋糕就可以了。

我只希望陪伴七年的观众和我们一样，能接受
一件新生事物。”谈到黄菡和姜振宇的新嘉宾
组合，孟非表示：“节目新版出来后，黄菡老师
暂时是作为节目中的老朋友来客串两场。姜振
宇的专业方向对节目是有帮助的，我觉得这是
一个亮点，往期来的嘉宾大多数是靠他们的经
验阅历来说一些事情，姜振宇不仅有经验阅
历，还有一些专业背景作为参考，这在功能性
上是非常显著的变化。”

谈方向!

烧钱拼大咖一定是作死
《非诚勿扰》的舞台被网友调侃“流水的嘉

宾，铁打的孟爷爷”，先后出现过的多位嘉宾，
都出自孟非的“朋友圈”。全新改版的嘉宾人选
中，节目组最终舍弃了依靠综艺大咖吸引眼球
的路数，孟非自己也认为，“这个舞台来过不少
朋友，相处得都很愉快，但是我们不会走靠综
艺大咖吸引人的道路，这种风格不会加分，我
们有自己的魅力。我对综艺并没有太多的研
究，对未来的发展方向也不能说什么，但是烧
钱拼大咖是一条作死的路，是特别没有专业精
神和职业素养的路。”针对大家最关心的改版
亮点，孟非卖了一个关子，“到现在为止最直观
最好玩的，我认为是女嘉宾出场的方式”。据
悉，面对每位男嘉宾，女生都会依次露面一次，
出场过程中男生对女生逐一进行“喜欢”和“不

喜欢”的选择，喜欢的进热区，不喜欢的进冷
区，“冷热选择”又会反过来作用接下来的互动
流程，整个过程充满了反转、悬念和碰撞。
面对愿意前来的男女嘉宾，孟非唯一的建

议是：“展现你们真实生活中的一面，如果你是
演的、假的，你要相信上亿的观众谁都不傻，都
能看到，并且你将为你呈现的这些东西付出代
价，承担后果。”

本报记者 孙佳音

#非诚勿扰$推新版

孟非：很忐忑
! ! ! ! 本报讯 （记者 王剑
虹）本报老报人、著名专栏
作家秦绿枝的新书《采访盖
叫天》今天下午在上海图书
馆举办新书发布会。该书由
上海人民出版社出版，汇集
了 !44 余篇秦绿枝在上世
纪五十年代初贴身采访著
名京剧表演艺术家盖叫天
的访谈等，为读者了解盖叫
天这位京剧大家提供了宝
贵的文献资料，同时亦可从
这本书中了解上世纪五十
年代的文化生态、戏曲界生
存状况。

秦绿枝曾任《新民晚报》
编委，副刊部主任，已出版
《平凡的断想》《人生看戏》
《戏迷说戏》等著作。《采访盖
叫天》的主体部分是秦绿枝
在 !375年至 !37"年用“王
惟”笔名在《亦报》和《新民报
（晚刊》上发表连载的《盖叫
天演剧五十年》的 !!4篇文
章，这些文章篇幅不长，不仅
记录下盖叫天对于京剧武生
表演、人物塑造等艺术方面
的真知灼见，还有不少生动
有趣的小故事。

此外，书中还详细回顾
了当年连续采访盖叫天的过
程，向读者展现一个真实而
立体的盖叫天形象。
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如和科技$ 制造业$食

品业$纺织业等等对接"这不

是简单的文化信息的挪移" 而是基

于文化艺术的二度创作" 像将小说

修改成电影那样" 电影变成了全新

的充满市场潜力的新业态# 其实"新
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行了二度创作#

而你的文化创意凭什么让人家无
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国版权法律和意识的成熟" 授权成为

新的蓝海和风口#参观者们都有同感"

除了文化实物展示和唱唱跳跳" 文化

发展的方向是业内更加看重的#
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西不满" 参展客人却络绎不绝的
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